

LUNDI 6 FÉVRIER 2017

L'Université Jean Moulin Lyon 3 et l'Université de Béjaïa en Algérie signent une convention de partenariat dans les domaines de l'entrepreneuriat étudiant et de la formation continue

À l'occasion de la 4^e conférence algéro-française sur l'Enseignement supérieur et la Recherche, qui s'est tenue les 25 et 26 janvier 2017 à Paris, Jacques Comby, Président de l'Université Jean Moulin Lyon 3, et Boualem Saidani, Recteur de l'Université de Béjaïa, ont signé une convention de partenariat dans le domaine de l'entrepreneuriat étudiant et de la formation continue, en présence de Mme Najat Vallaud-Belkacem, Ministre de l'Éducation nationale, de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, et de son homologue algérien, M. Tahar Hadjar, Ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique en Algérie.

La rencontre, qui a rassemblé une trentaine de recteurs algériens et des présidents d'universités françaises, autour de la question des « défis du numérique », s'inscrit dans la volonté des deux pays de renforcer la coopération universitaire dans ce domaine stratégique.

Le partenariat signé entre l'Université Jean Moulin Lyon 3 et l'Université de Béjaïa vise, quant à lui, à développer les collaborations en matière d'entrepreneuriat étudiant et d'incubation de projets d'entreprises. L'Université Jean Moulin Lyon 3, qui occupe en France une place de premier plan dans ce domaine, entend participer au développement de formations et de parcours en formation continue favorisant l'émergence d'une génération de jeunes entrepreneurs au sein de l'Université de Béjaïa.

Au-delà de cet accord, Jacques Comby souhaite « engager une relation forte qui ne reste pas seulement dans le cadre académique mais dans un cadre, également, de développement économique ».

Une coopération historique avec l'Algérie

Avec quatre établissements partenaires et un master délocalisé à l'ESAA (Ecole Supérieure des Affaires d'Alger) - le Master EDEN, ex EMPMO, de l'iaelyon -, l'Université Jean Moulin Lyon 3 est présente en Algérie depuis plus de 15 ans. Cette coopération va encore se renforcer avec le voyage à Alger, au printemps 2017, des étudiants du master EDEN (Entrepreneuriat et Développement des Entreprises Nouvelles), afin de contribuer sur site, au sein de l'ESAA, à la mise en place d'un incubateur.

La conférence a été l'occasion de faire un bilan des projets de formation et de recherche entre les établissements des deux pays, qui traduit un accroissement très significatif de la coopération bilatérale en matière d'enseignement supérieur et de recherche.

Les perspectives d'avenir sont également encourageantes. En témoignent les nombreux programmes bilatéraux en construction (Agriculture et Agroalimentaire, Logistique - Transport et Économie Maritime, Technopôle Santé, Énergies Renouvelables Villes Durables et Environnement, etc.) notamment avec les universités de Boumerdès, Tlemcen, Ouargla et Béjaïa, sous l'impulsion des missions de la CPU portées par Khaked Bouabdallah, Vice-président de la CPU et Président de l'Université de Lyon, de Jacques Comby, Président de la Corie et Président de l'Université Jean Moulin Lyon 3, et de Jean-Louis Levet, Haut responsable à la coopération industrielle et technologique franco-algérienne.

Photo : Jacques COMBY, Président de l'Université Jean Moulin Lyon 3, et Boualem SAIDANI, Recteur de l'Université de Béjaïa, signent l'accord de coopération entre les deux universités, en présence de Mme NAJAT VALLAUD-BELKACEM, Ministre de l'Éducation nationale, de l'Enseignement supérieur et de la Recherche française, et de son homologue algérien M. Tahar HADJAR, Ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique en Algérie.